

参院選の投開票が10日に迫った。有権者が1票に託す思いとは何か。争点となる課題を通して、大阪のいまを報告する。

參院選
2016

大隅のしま

3度仕事を辞めざるをえなかつた。

親が認知症 3度離職



施設、人材の不足深刻

介護を始めたが、部下に仕事を頼んで様子を見に行くこともあった。支店長という責任ある立場。職場のことも考え、56歳で早期退職し、自宅で同居を始めた。

介護

う進んだ。夜は2時間おきにおむつを取り替えた。日中は熱い汁物を平気で手でつかむなどするため、目を離すことができなくなつた。1年半で再び仕事を辞めた。

器会社から「手伝いに来て
くれないか」と誘われ、午
後1～7時の勤務で復職し
た。「ようやく両立できる」
と思っていたが、入退院を
繰り返すようになつた母の
付き添いが増え、半年後、
3度目の退職を決意した。
「仕事にはやりがいを感

じていたし、社会とも関わったものの職員を十分に確保ついていたい」との思いは今も強い。ただ、母は頻繁に体調を崩すようになった。る。

* 参院選では各党が、公約できず、定員の一部しか受け入れられない施設もある。

陽気だった母が弱っていく姿が気がかりで、復職への道筋は見えない。

総務省の調査（2012年）によると、働きながら原のみは月雇ではない。

参院選では各党が、公約に介護職員の賃金引き上げや人材確保、施設入所待ちの要介護者の解消などを掲げる。ただ、そのための財

家族を介護するため仕事を辞める「介護離職」は年間10万人に上る。政府は「1億総活躍社会」の柱の一つに、団塊世代が75歳以上の後期高齢者となる2020年代初めまでに「介護離職ゼロ」を掲げている。

一方、介護現場で働く人（13年度）は全国で171万人、府内では13万6000人。厚生労働省の推計では、25年度には介護を担う人材は全国で253万人必要だが、今のままだと37万7000人が不足。府内では3万4000人が足りなくなると予想される。

じていたし、社会とも関わ
つていい」との思いは今
も強い。ただ、母は頻繁に
体調を崩すようになった。
陽気だった母が弱っていく
姿が気がかりで、復職への
道筋は見えない。

たものの職員を十分に確保できず、定員の一部しか受け入れられない施設もある。

参院選では各党が、公約に介護職員の賃金引き上げや人材確保、施設入所待ちの要介護者の解消などを掲げる。ただ、そのための財源などは明確ではない。

片野さんは「介護は予期せぬ」とが多く、物理的にも精神的にも負担が大きい。介護する人の現状に目を向け、離職を防ぐ施策に生かしてほしい」と訴える。

自身も介護で転職した経験がある「介護離職防止対策促進機構」代表理事の和氣美枝さん(45)は「各党の公約は介護者に注目してい

特別養護老人ホーム(特養)は「300人待ち」。週2日目のデイサービスを利用し、仕事を持つ妻と2人で

たみ子さんの足をマッサージする丘野さん（右）。気持ちよさそうな母の表情に笑みがこぼれる（大阪市住之江区）

政府「ゼロ」を目指す

さじに深亥なのが、介護を担う人材不足だ。開所レ

的な古革が必要なので、いか」と指摘する。